
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
« Venez et vous verrez »  
Jean 1, 39 

Jésus prononce ces mots lorsque deux de ceux qui 
seront ses disciples lui demandent où il demeure. Venez, 
et vous verrez ! Et lorsque des questions habitent nos 
vies, Jésus nous répond la même chose ! L’Église se fait 
l’écho de cet appel du Christ à le suivre et découvrir la 
beauté de sa Parole, ce qu’elle a à offrir, à transmettre, 
la façon dont elle nous met en route et nous porte à 
Dieu et à l’autre, de manières tellement diverses.  

Alors oui, il nous faut de la confiance pour s’aventurer 
à la suite du Christ, sans même savoir ce qu’il va se 
passer ! Cependant, cette confiance a quelque chose de 
magnifique : elle nous met dans une posture 
d’ouverture. Se laisser surprendre, se laisser déplacer, 
se laisser rejoindre par ce que nous ne connaissons pas 
encore mais qui tient en une promesse : découvrir ou 
redécouvrir la Parole de Dieu à travers la Bible mais 
aussi au travers de la rencontre avec l’autre, au travers 
de l’échange qui nous nourrit.  

Cet appel de Jésus nous est adressé à chacun et 
chacune : ose me suivre, ose la rencontre, ose la 
confiance, ose le partage pour entendre que le Seigneur 
t’invite à une vie renouvelée et en mouvement, une vie 
vivante ! 

Nous sommes Église parce que, justement, nous vivons 
de cette soif en un Dieu qui nous relève et nous déplace, 
ce Dieu qui, lui, nous fait confiance pour porter, par nos 
bouches et nos mains, par nos pieds et notre présence, 
sa Bonne Nouvelle dans le monde ! Chacun et chacune 
de nous est essentiel dans cette mission. Dieu, par sa 
créativité, nous a donné des dons divers à mettre à son 
service, et au service de son Église. À nous d’être créatifs 
dans la manière que nous avons d’être témoins, 
individuellement et ensemble. Oui, ensemble, en co-
construction. L’Église universelle est l’image de celles et 
ceux qui l’habitent, l’accompagnent, la fond grandir, 
changer, s’ouvrir. Faire Église c’est habiter, chacun à 
notre manière, la conviction que cette Parole de vie qui 
nous anime peut aussi changer la vie de celles et ceux 
qui ne la connaissent pas encore.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

À n’en pas douter, ce jour-là sur le bord du Jourdain, la 
vie des disciples a changé ! Mais quelle aventure !!! À 
nous aussi cet appel est lancé : venez et vous verrez !  

Venez oser le partage pour voir la beauté de la 
diversité ! Venez oser le témoignage pour voir la force 
de la Parole ! Venez oser la rencontre pour voir la 
richesse humaine ! Venez oser l’engagement pour voir 
la puissance du service ! Venez oser le déplacement 
pour voir la joie de l’inattendu !  

Nous toutes et tous, héritiers de ce qui nous précède, 
appelés à arroser ce que d'autres ont planté, envoyés 
semer dans le monde entier des graines de Dieu, soyons 
confiants dans cette co-construction créative qui s’ouvre 
à nous pour une annonce joyeuse et vivante de 
l’Évangile ! 

Une promesse de vie, simple, mais puissante : venez, et 
vous verrez combien la vie que Dieu nous offre est riche 
d’espérance et porteuse de grâce !  

Que cette promesse nous habite ! Elle nous est donnée 
à tous, chacun et chacune de nous, mais également à 
notre Église.  

Amen  

Pasteure Sophie Ollier 
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L’Église universelle 

 
L’Église protestante unie de France s’est engagée, à 
sa création e n  2013, dans la dynamique « Église de 
témoins ». Cette orientation a été approfondie au 
cours du travail synodal « Mission de l’Église et 
Ministères ». Deux textes ont été adoptés, qui sont 
comme des jalons pour notre vie d’Église : au Synode 
national de Mazamet en 2022 avec la « Charte pour 
une Église de témoins », déclinée dans des « grandes 
orientations », puis les décisions du Synode national de 
Toulon en 2024. 
Il a été rappelé que notre vocation de 
témoins est d’accueillir et de partager la 
Bonne Nouvelle. Nous y avons affirmé que 
l’Église n’a pas sa raison d’être en elle-
même et qu’elle ne peut vivre que par Dieu 
et pour les autres. « Être Église du Christ, 
c’est chercher à vivre la fraternité 
universelle, au bénéfice de toute la 
Création ». 

Ainsi, nous sommes invités à réfléchir à 
nous engager dans la Mission de Dieu au 
cœur du monde : 

- En travaillant à notre compréhension du 
monde et de ses ressorts (socio-politiques, 
idéologiques, éthiques), et en adaptant 
notre présence et notre action en son sein, en lien avec 
l’Église universelle, ses instances représentatives, et les 
œuvres et mouvements. 
- En agissant en partenariat avec les mouvements et 
associations qui sont parties prenantes de la mission 
de l’Église (aumôneries, entraides et diaconats, 
institutions, mouvements de jeunesse, Église verte, 
monde du travail et de la culture…). 
- En collaborant avec les autres Églises d’ici et 
d’ailleurs, dans un souci constant d’unité, et en 
favorisant le dialogue interreligieux et interculturel. 
- En cultivant la créativité dans nos célébrations, dans 
l’attention à la diversité de ses participants (ex : 
musique, formes liturgiques…).  

Alors que les sujets de la gouvernance de l’Église, de 
la diversification des ministères et de la formation sont 
en train d’être approfondis dans la suite du Synode 
de Toulon, le Conseil national souhaite maintenant 
que la dimension de l’Église universelle soit travaillée de 
manière particulière. 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
Que signifie dans notre vie d’Église locale, de 
paroisse, la conscience d’être une partie d’un corps 
plus vaste que nous nommons l’Église universelle ? 
Comment cette conscience conduit-elle ou modifie-t-
elle notre manière d’être Église ? Ce sujet a de 
nombreuses ramifications. Il touche à la fois à 
l’accueil que nous faisons localement de la diversité, 
comme aux relations que nous entretenons avec les 
autres Églises, en France et dans d’autres pays.  

 

Il concerne également les liens avec les services, les 
communautés et les organismes internationaux dont 
nous sommes membres. 

Les Conseils presbytéraux de Pentemont-Luxembourg et 
de La Rencontre ont souhaité répondre ensemble au 
questionnaire qui a été envoyé. Nous nous sommes 
donc retrouvés le 13 mai pour une séance commune 
pendant laquelle nous avons partagé et témoigné de 
cette dimension universelle dans nos Églises respectives.  

Des retours seront faits à la paroisse à la suite du Synode 
régional qui se tiendra en novembre prochain. Mais 
chacun et chacune peut déjà penser cette question de 
l’universalité dans notre Église.  

Pasteure Sophie Ollier 

 
 
  



À quoi ça sert… un conseil 
régional ?  

Voilà une institution qui semble bien nébuleuse… Le 
Conseil régional ? C’est là-haut, un machin dont on ne 
perçoit pas trop ce qu’il fait, à quoi il sert, quelle est sa 
fonction dans notre Église… Est-ce un percepteur des 
impôts ecclésiastiques pour qu’il collecte ainsi entre 60 
et 70 % des ressources financières des Églises locales ? 
Mais que fait-il de tout cet argent ? Est-ce une 
survivance hiérarchique qui vient inspecter les pasteurs 
une fois tous les 6 ans ? Est-ce une strate intermédiaire 
du millefeuille administratif comme on l’imagine 
coincée entre les communes, les départements, les 
régions et l’État ? Est-ce un aspirateur à pasteurs qui ne 
veulent plus être en paroisse et qu’on occupe au niveau 
régional au détriment des Églises locales ? 

Peut-être que vous ne vous êtes 
jamais posé la question, preuve 
s’il en est que son utilité 
n’apparaît pas déterminante 
pour la vie de l’Église… Et 
pourtant, c’est sans doute la 
meilleure chose qui lui soit 
arrivée parce que sa vocation 
n’est certainement pas d’être 
visible, qu’on parle de lui et 
qu’il fasse l’objet d’une 
campagne de communication. 
Sa vocation réside justement 
d’être à la jointure. Comme le 
dit si bien la Règle des 
Diaconesses de Reuilly : « Si 
nous devions choisir notre 
place dans le Corps du Christ, 
ne désirons nullement être l’œil 
ou la main, ni même l’oreille. 
(…) Si donc nous pouvons 
désirer, désirons d’être les 
jointures, les lieux cachés où 
s’articulent toutes les parties 
afin que nous prenions part à 
sa paix, aux profondeurs de 
cette Église qui est son Corps. » 

Parce que de fait notre Église se veut différente. Par sa 
conception même de la foi, elle ne veut être ni 
pyramidale hiérarchique comme nos frères catholiques, 
ni congrégationaliste comme nombre de nos frères 
évangéliques, mais bien « presbytérienne-synodale ».  

« Presbytérienne » veut dire que le cœur battant de 
l’Église, ce qui lui donne sa mission et sa raison d’être, 
c’est que l’Évangile soit annoncé dans les Églises locales 
qu’on appelle paroisses. Le Conseil régional se doit 
d’être au service de la vie et de la croissance des 70 
Églises locales qui constituent notre Région parisienne 
réformée. Son rôle consiste à se mettre en soutien, 
comme une infrastructure qu’on ne voit pratiquement 
jamais mais qui porte et supporte. Il cherche à se mettre 
au service pour soulager autant que possible ce qui 
mobilise beaucoup d’énergie pour les responsables des 

Églises locales en prenant à sa charge moultes 
contraintes juridiques, financières, administratives, 
immobilières (merci à Anna, Philippe, Émile, Caroline et 
Rodolphe qui font vivre le secrétariat régional de la rue 
Rodier !). Il cherche des pasteurs et les accompagne, il 
les rémunère, il trouve les subsides et l’assistance 
technique pour rénover (voire construire !) les temples, 
les locaux de paroisse et les presbytères. Il apporte un 
soutien bien concret pour soutenir les projets locaux, la 
jeunesse, la catéchèse, la médiation, l’œcuménisme, les 
aumôneries de prisons, la communication, la formation, 
la diaconie ou l’animation biblique. Bref, il se veut à 
votre service. Mais ce n’est pas tout ! 

« Synodale » veut dire que nous ne sommes pas l’Église 
tout seuls dans notre coin. Ce n’est pas seulement un 
besoin, une recherche d’efficacité ou une mutualisation 
des moyens (pour la formation ou payer les retraites des 
pasteurs ou pour financer le service protestant de 

mission DEFAP) comme on 
gèrerait une caisse commune 
mais c’est aussi et surtout une 
conviction forte : le Corps du 
Christ est bien plus grand que 
notre paroisse, que notre Église 
locale. Comme le dit l’apôtre 
Paul : Le corps ne se compose 
pas d’une seule partie, mais de 
plusieurs. (…) Il n’y aurait pas 
de corps s’il ne se trouvait en 
tout qu’une seule partie ! En 
fait, il y a plusieurs parties et un 
seul corps. L’œil ne peut donc 
pas dire à la main : je n’ai pas 
besoin de toi ! » (1 Corinthiens 
12) Voilà qui est essentiel dans 
notre manière de vivre l’Église : 
synodal veut dire que nous 
faisons route ensemble pour 
prendre nos décisions ensemble 
et le Synode rassemble des 
délégués de toutes les paroisses 
pour ensemble faire corps et 
gouverner l’Église. Le Conseil 
régional, composé de 18 
membres élus par le Synode 
avec 8 pasteurs et 10 laïcs, 
c’est donc le synode entre les 

synodes. L’outil que notre Église se donne pour que le 
Corps vive, traverse les crises, se réjouisse ensemble, et 
que chacun reçoive selon ses besoins et non selon ses 
moyens. Il prépare le Synode régional qui se réunit une 
fois par an et il cherche inlassablement à faire corps et 
à prendre soin du lien fraternel. Garant du respect de la 
règle commune, il permet de traverser les tempêtes, de 
soutenir les plus fragiles, d’interpeler les plus forts, 
d’apaiser les tensions et de mettre en lumière les projets 
communs.  

C’est vraiment une vocation de se situer aux jointures !  
 

Pasteur Samuel Amedro 
Président du Conseil régional 

  



Formation aux Premiers secours 
en santé mentale 

Les 27 et 28 mars derniers, une dizaine de pasteurs (moi 
incluse) de la Région parisienne de l’Église Protestante 
Unie de France se sont réunis rue Madame pour vivre 
deux jours de formation aux Premiers secours en santé 
mentale.  

Cette formation est mise en place en France depuis 
2018. Elle permet d’aborder en détail quatre troubles : 
dépressif, psychotique, anxieux et dû à la consommation 
de substances.  

Au travers d’un moyen mnémotechnique « AÉRER », le 
secouriste peut mettre en place un plan d’action pour 
accompagner la personne. Approcher la personne, 
évaluer et assister en cas de crise ; Écouter attentivement 
et sans jugement ; Réconforter et informer ; Encourager 
à aller vers des professionnels ; Renseigner sur les autres 
ressources disponibles.   

Après la formation, les secouristes en santé mentale sont 
en capacité de : 

 mieux repérer les personnes ayant des troubles 
de santé mentale, 

 d’adopter vis-à-vis d’elles un comportement 
adapté, 

 les informer sur les ressources disponibles, 

 les encourager à aller vers les professionnels 
adéquats et, 

 en cas de crise, d’agir pour les orienter vers le 
service le plus adapté. 

Il ne s’agit à aucun moment de se substituer à un 
professionnel, mais tout comme avec les premiers 
secours classiques, de pouvoir accompagner de la 
meilleure des manières des personnes en détresse.  

Dans l’exercice du ministère pastoral, cette formation 
devrait être proposée à toutes et tous. D’autres 
formations peuvent être vécues en paroisse comme « La 
Fresque de la santé mentale » pour sensibiliser à cette 
question et avoir des clés de lecture et de 
comportement.  

À n’en pas douter, tous les collègues présents sont sortis 
de cette formation avec de nouveaux outils pour 
l’accompagnement pastoral.  

Pasteure Sophie Ollier 

 
 
 
 
 

Journée de paroisse – 21 juin  

En compagnonnage avec la paroisse de La Rencontre 
nous vous proposons une journée au vert, dans Paris, 
pour penser ensemble la mission que Dieu nous donne, 
en Église mais aussi individuellement.  

Le Défap (Service protestant de mission) nous sera 
présenté ainsi que leurs engagements dans le monde.  

Partant de là nous réfléchirons à la mission de l’Église 
nationale et locale, à l’écoute de Dieu, à travers des 
textes bibliques.  

Et enfin, comment Dieu me parle et où m’envoie-t-il ? 
Nous rappelant que le « sous-titre » de l’Église 
protestante unie de France est « Une Église de 
témoins ».  

Nous nous retrouverons donc le samedi 21 juin, de 10h 
à 17h au Défap (102 boulevard Arago, Paris 14), 
pouvant profiter de leurs locaux, de leur magnifique 
bibliothèque et de leur jardin.  

Entre prière, partages et temps conviviaux, c’est 
l’occasion de passer du temps ensemble pour mieux se 
connaître et avancer.  

Des activités pour les jeunes et les enfants seront 
prévues.  

Chacun et chacune amène son pique-nique (mais 
n’hésitez pas également à amener de quoi partager 
pour un temps convivial avant le déjeuner). 

Pasteures Sophie Ollier et Géraldine Walter 



Jean Guingne : « Pour faire de la 
musique il faut bien s’entendre et 
bien s’entendre  

Appelé à succéder à Florian Westphall à la direction de 
la Chorale de Pentemont-Luxembourg, Jean Guingne 
prête l’oreille à la sensibilité des choristes et à la 
diversité des répertoires. 

Le chant choral accompagne la vie de Jean Guingne 
(33 ans) depuis son enfance. Une vocation irriguée par 
l’étude du piano, la musicologie, l’enseignement et le 
solfège. Ce parcours pluridisciplinaire a pris un cap 
décisif en 2019 lors de ses études au CFMI (Centre de 
formation de musiciens intervenants d’Île de France). 
C’est alors qu’il découvre l’approche « pragmatique, 
ludique et qualitative » du chant choral. « Ce que 
j’essaye de transmettre, explique Jean, c’est le son que 
ça fait ». 

Jean appelle ses choristes à « entendre et à s’entendre 
différemment » Un nouveau chemin à l’écoute les uns 
des autres qui privilégie l’adéquation entre chants et 
chanteurs en allant vers « ce qui irait bien à l’esprit et à 
l’expérience des choristes.  Une pédagogie et une 
méthode qui demandent « à travailler dans le silence, à 
se sensibiliser à la corporalité ».  

Attentif aux goûts et aux talents de ses chanteurs de 
Pentemont-Luxembourg, « Il y a, affirme-t-il, un terreau, 
des graines qui ne demandent qu’à croître ». Jean l’est 
aussi à l’attente des paroissiens en proposant aux uns 
comme aux autres, outre le répertoire réformé, une 
ouverture vers des compositeurs méconnus tel 
l’allemand Friedrich Silcher (1789-1860), des 
contemporains, des œuvres profanes, romantiques ou 
encore des gospels tout comme des chansons de la 
Renaissance pour quatre voix. En un mot, un répertoire 
« œcuménique » à l’image de notre chorale. Autre 
projet important : « favoriser les rencontres entre le 
chœur et les enfants ». 

Ambitieux et patient, Jean Guingne souhaite renforcer 
les effectifs, en particulier les voix d’hommes (ténors et 
basses). Pour ce faire, une formule : « bien chanter pour 
attirer des nouveaux. Créer l’unité », puisque « chanter 
ensemble c’est être unis dans un lien d’amour ».  

Jean-Michel Ulmann 

La paroisse de Pentemont-
Luxembourg vue par…  
Christian Nouvion   
Venez et vous serez rassasiés ! Une Église qui accueille 

J’ai vécu plusieurs déménagements et à chaque fois j’ai 
vécu une expérience semblable.  
Arriver dans une ville ou un quartier inconnu, c’est se 
contenter de ne parler quotidiennement qu’au 
boulanger, qu’à la personne qui tient la caisse de 
Franprix. C’est être confronté à soi-même.  

À Paris en 2025 comme à Montpellier en 2020, j’ai eu 
la chance de trouver une Église accueillante. Je sais 
qu’il est écrit dans Matthieu 4,4 : « l’homme ne vivra 
pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de 
la bouche de Dieu. » Mais ce ne sont pas les débats du 
mercredi soir, le culte du dimanche ou les répétitions du 
chœur qui m’ont le plus rassasié. Ce sont l’apéro du 
mercredi, le dîner lors de la semaine pour l’Unité des 
chrétiens, les rencontres faites au culte et aux répétitions 
du chœur qui m’ont nourri. Ce sont ces moments où j’ai 
été accueilli, ces moments où j’ai fait la connaissance 
de paroissiens de Pentemont-Luxembourg, ces moments 
pour lesquels je me pressais de faire le chemin de chez 
moi au 58 de la rue Madame.  

L’accueil est une force de notre Église. Il se manifeste 
dans de multiples actions et je pense principalement à 
celles qui sont déployées vers les plus démunis. L’apéro 
du mercredi, le dîner après le culte du dimanche ont 
aussi une vertu importante pour tous ceux qui peuvent 
vivre un isolement provisoire ou permanent. Ces 
moments de rencontre, de convivialité, de partage nous 
invitent à mieux profiter des temps de spiritualité 
proposés. Oui, en ce sens Matthieu a raison : l’homme 
ne vivra pas de pain seulement... Je rends grâce pour 
l’organisation de ces moments et suis heureux d’avoir 
été accueilli au sein de votre communauté. Je vous 
remercie, frères et sœurs, d’avoir fait de votre 
communauté ma famille. 

Merci de ne pas avoir oublié cette part de notre mission 
que nous a rappelée Emmanuelle Seyboldt lors de son 
passage le 9 avril dernier : J’étais étranger et vous 
m’avez accueilli (Matthieu, encore lui, 25,35). 
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Des lieux de retraite 

L’hospitalité des Diaconesses 

Pour rompre avec tout ce qui s’agite autour d’eux 
certains choisissent les longues marches. D’autres 
préfèrent s’arrêter. Poser son fardeau constitue une 
autre façon de faire la paix en reprenant souffle. Des 
lieux de retraite spirituelle accueillant permettent de 
vivre cette aventure. Exemple : les diaconesses de 
Hohrodbergh en Alsace et du Mazet Saint-Voy en 
Auvergne. 

 

« Nous sommes une fraternité de Sœurs de la 
Communauté des Diaconesses de Strasbourg, appelées 
à être des sentinelles qui veillent et qui prient, qui vivent 
le partage du travail quotidien et l’accueil des hôtes. 
Nous sommes heureuses d’entraîner dans cette vie de 
prière, tous ceux qui viennent vers nous ». Ainsi se 
définissent les diaconesses de Strasbourg, des sœurs 
protestantes qui offrent une règle de vie librement 
consentie tournée vers le recueillement et le partage. 

« Nous voulons être une présence toute gratuite pour le 
Seigneur. 
La chapelle est le cœur de notre maison. 
Nous faisons nôtre l’ancienne règle des veilleurs : 

Prie et travaille pour qu’Il règne. 
Que dans ta journée labeur et repos soient vivifiés par 
la Parole de Dieu. 
Maintiens en tout le silence intérieur, pour demeurer en 
Christ. 
Pénètre-toi de l’esprit des béatitudes : joie, simplicité, 
miséricorde. 

Les journées des hôtes, individuel ou en groupe, sont 
rythmées par les offices. « Notre accueil se veut simple 
et nous vous invitons à participer à notre rythme de vie ». 

Pour tout renseignement, prenez contact de préférence 
par courriel : reservation.hohrodberg@gmail.com 

 

 

 

Pour les réservations par téléphone, merci de privilégier 
les horaires suivants : du mardi au jeudi de 13h30 à 
14h, le vendredi de 13h30 à 16h, le samedi de 9h30 à 
11h30 . 

Contact 
Centre Communautaire 
21, route du Linge 
68140 HOHRODBERG 
Tél. : 03.89.77.38.82 
E-mail : soeurs.hohrodberg@gmail.com 
 

 

 

Diaconesses de Reuilly 
Mazet Saint Voy (43520) 

Sur le Plateau du Haut-Lignon, dans le village du Mazet 
Saint-Voy (Haute-Loire), la Communauté protestante 
des Diaconesses a ouvert une maison orientée plus 
clairement vers la dimension monastique de sa 
vocation. Un petit groupe de sœurs vit cette vocation 
structurée par la prière personnelle et communautaire, 
la lectio divina, l'accueil et les liens fraternels avec les 
diverses communautés ecclésiales pour l'unité de 
l'Église. La Communauté ouvre sa prière et ses lieux 
d'accueil à toute personne qui souhaite vivre un temps 
de retraite et de recherche de Dieu. Elle propose des 
temps de retraites personnelles, soit à la Maison d'en 
Haut, une petite hôtellerie qui offre quelques chambres, 
soit au Moutier où deux ermitages permettent une 
expérience de solitude et de prière. Elle propose aussi 
des retraites conduites et des sessions autour de la Bible. 
« Que les lieux où nous vivons ouvrent à l'homme 
moderne surchargé des espaces d'ordre et de beauté. 
La nudité de l'essentiel et du suffisant est une parabole 
et un appel » Règle de Reuilly 

Renseignements :  
Diaconesses, 43520 Mazet Saint Voy 
04 71 65 05 45 
soeursmoutier@free.fr 
 

 
  



   



 

  

Cultes présidés 

par la pasteure Céline Rohmer 
Dimanche 28 septembre, 

à 10h30, P. et à 18h30, M. 

Culte de rentrée 
Dimanche 14 septembre,  

à 10h30, P. 

Baptêmes : 

 Aglaé, le 9 mars 
 Thelma d’Andlau, le 16 mars 
 Constantin Kiss, le 6 avril 
 Margot Ulmann, le 4 mai 
 Élise Berthomier, le 8 juin 
 Clémence Guevorkian, le 8 juin 
 Élise Guevorkian, le 8 juin 
 Lazarine Vieillard, le 8 juin 

 

Confirmations, le 8 juin : 

 Ambroise Aupetit 
 Dora Boissonnas 
 Paul Coester 
 Charles d’Albis 
 Aude Desroche 
 Maxime de Viry  
 Donatien Henry 
 Gabriel Parier 
 Thomas Richa 

 

Décès de : 

 Gisèle Cordey, 94 ans 
 Dominique Kerouedan, 65 ans 

à 10h30, au temple de Pentemont 

à 18h30, au temple du Luxembourg 

Dimanche 29 juin 

à 10h30, au Foyer de Grenelle (17 rue de 
l’Avre, Paris 15). Culte, animations pour les 
enfants, repas tiré des sacs. Avec les paroisses 
du consistoire Paris Sud et leurs pasteurs : 
l’Annonciation, Auteuil, Boulogne, Le 
Kremlin-Bicêtre, Montparnasse-Plaisance, 
Montrouge, Port Royal-Quartier Latin, 
Pentemont-Luxembourg, Foyer de Grenelle, 
Saint Jean. 



 

CULTES  

Jardin biblique, école biblique, pré-KT  

Dimanche 
10h30 Temple de 
Pentemont (P) 

18h30 Temple du 
Luxembourg (M) À noter 

1er juin Pasteure Sophie Ollier Pasteure Sophie Ollier Baptême  

8 juin Pasteure Sophie Ollier Pasteure Sophie Ollier 
Culte avec baptêmes et confirmations, à 
10h30, P. 

15 juin Annette Preyer Annette Preyer  

22 juin Pasteure Sophie Ollier Pasteure Sophie Ollier  

29 juin Bertrand Dicale Bertrand Dicale  

6 juillet Pasteure Sophie Ollier Pasteure Sophie Ollier Baptême  

13 juillet Pasteure Sophie Ollier Pasteure Sophie Ollier Baptême  

20 juillet Loup Cornut Loup Cornut  

27 juillet Dorothée Gallois-Cochet Dorothée Gallois-Cochet  

3 août Francisco Ramos Francisco Ramos  

10 août Christine Décamp-Batier Christine Décamp-Batier  

17 août Jean-Michel Ulmann Jean-Michel Ulmann  

24 août Arnaud Latscha Arnaud Latscha  

31 août Pasteure Sophie Ollier Pasteure Sophie Ollier  

 

 

 

  

Agenda JUIN JUILLET AOÛT 2025  

NOTEZ 

Culte des baptêmes et confirmations : dimanche 8 juin, à 10h30, P. 

Concert de la chorale, jeudi 12 juin, à 20h30, M. 

Journée de formation au témoignage, samedi 14 juin, de 10h à 17h, M. 

Journée de paroisse, samedi 21 juin, de 10h à 17h, au Défap (102 
boulevard Arago, 75014 Paris) 

Culte du consistoire, dimanche 29 juin, à 10h30, au Foyer de Grenelle 

Les jeudis Bible et convivialité, tous les jeudis de 18h à 20h, dans les 
paroisses du consistoire de Paris-Sud (dates et lieux sur www.epupl.org ) 

Culte de rentrée, dimanche 14 septembre, à 10h30, P. 

Cultes présidés par la pasteure Céline Rohmer, dimanche 28 septembre, 
à 10h30, P. et à 18h30, M. 



 

 

 

OUVERTURE ET RÉFLEXION 

Jardin biblique 
Dimanches 15, 10h30, P. et 29/06, à 
10h30, au Foyer de Grenelle 
Contact : Fanny Richard, 
06 64 13 97 66 

École biblique 
Dimanches 15, 10h30, P. et 29/06, à 
10h30, au Foyer de Grenelle 
Contact : Matthieu Berthomier 
06 72 51 90 53 

Pré-KT 
Dimanches 15, 10h30, P. et 29/06, à 
10h30, au Foyer de Grenelle 
Contact : Nathalie Ballot-Léna,  
06 29 40 76 11 

KT 1, 2, 3 
Samedi 14/06, 17h, M. Week-end 17-
18/05 
Contact : Pasteure Sophie Ollier, 01 71 
32 31 04 

Catéchisme pour adultes 
Mercredi 11/06, à 20h, M. 
Contact : Pasteures Sophie Ollier et 
Géraldine Walter. 

Lire la Bible ensemble – groupe du lundi 
Lundi 16/06, 20h15, M. 
Contact : Claude Prévost 
claude.prevost-grafmeyer@orange.fr 

Lire la Bible ensemble – groupe du 
mercredi 
Mercredis 11 et 25/ 06, à 19h, M. 
Contact : Colette Schoeller, 
colette.schoeller@laposte.net 

Groupe biblique œcuménique 
Lundi 16/06, 10h30, M. 
Contact : Philippe Rivet de Sabatier, 
philippe.rivetdesabatier@gmail.com  

PARTAGE ET FRATERNITÉ 

Scoutisme EEUdF 
8/06 et camps d’été 
Contact : Anne-France Renaud 
renaudaf@yahoo.fr   

Groupe 30-45 ans 
Vendredi 6/06, à 20h. 
Contact : Cédric Gaillard, 
gaillardco@wanadoo.fr   

Apéro du mercredi 
Mercredi 4/06, 18h30, M. 
Contact : Pasteure Sophie Ollier 

EDC (Entrepreneurs et Dirigeants 
Chrétiens) 
Contact : Isabelle Schlumberger, 
isabelle@schlum.com  

Chorale 
Tous les jeudis à 19h, M. 
Contact : Colette Schoeller, 
colette.schoeller@laposte.net   

Chœur liturgique 
Contact : Cécile Sykes, 
cecile.sykes@m4x.org  

Pause Picturale 
Mercredis,14h, M. (hors vacances 
scolaires) 
Contact : Armelle George-Guiton, 
2george@wanadoo.fr 

Cercle de lecture 
Lundi 23/06, 14h, P. 
Contact : Claire Camincher, 06 14 
21 54 12 

Circul’Livre 
Samedis 7/06 et 5/07, 10h, M. 
Contact : Elisabeth Argaud, 
01 43 20 11 95 

Ciné-Rencontre 
Dimanche 22/06, 13h45, P. 
Contact : Katia Margerie, 
06 13 75 15 52 

Cercle d’amitié 
Contact : Pénélope Karydis, 
06 68 41 16 28  

ENGAGEMENT ET SOLIDARITÉ 

Entraide Luxembourg-Pentemont (ELP) 
Contact : Dominique Fougeirol,  
06 72 83 14 79 

Marhaban 
Accompagnement des migrants 
Contact : Dominique Fougeirol,  
06 72 83 14 79 

Liens et visites 
Contact : Anne Brown de Colstoun,  
06 74 53 52 20 

Déjeuners du CASP 
4 dimanches d’hiver. 
Contact : Claire Dumas 
c-dumas@laposte.net 

Église verte 
Mardi 17/06, 20h 
Contact : Annette Preyer  
ap@preyer.fr 

Cimade 
Accueil des étrangers et conseils 
juridiques concernant le droit au séjour. 
Permanence « asile » tous les mardis à 
10h – sur rendez-vous 
Permanence « migrants », tous les 
mercredis à 9h30 – sur rendez-vous 
et tous les jeudis à partir de 14h et à 
partir de 18h, sans rendez-vous 
Contact : Véronique Thierry-Mieg, 
dvtm@wanadoo.fr  

P = 106 rue de Grenelle, Paris 7 
M = 58 rue Madame, Paris 6 

Vivre et penser la foi : « Les gros mots 
de la Bible » 
Mercredi 4/06, à 20h, M. 
Contact : Pasteure Sophie Ollier. 

Bible et questions de société 
Mardi 10/06, à 20h, M. 
Contact : Philippe Rivet de Sabatier, 
philippe.rivetdesabatier@gmail.com  


